

l'établissement d'un scolasticat de jeunes oblats étudiants en théologie pour les provinces et vicariats de l'Ouest. Ce scolasticat s'ouvrira en septembre prochain à Edmonton dans la maison vicariale en attendant que l'on puisse construire un établissement définitif.

— Les 23 et 24 juin, les paroissiens de Morinville ont célébré le vingt-cinquième anniversaire de la fondation de leur paroisse. S. G. Mgr Legal, archevêque d'Edmonton, et S. G. Mgr Béliveau, archevêque de St-Boniface, ont pris part à ces fêtes.

Cette paroisse canadienne-française, avec plusieurs centres de la même région, fut fondée en 1891 par M. l'abbé J.-B. Morin, le curé Labelle de l'Alberta.

Saint-Hyacinthe. — Le Révérend Père Pierre-Théophile-Dominique-Ceslas Gonthier, des Frères Prêcheurs, est décédé le 16 juin dernier, au couvent des Dominicains de Saint-Hyacinthe.

Né à St-Gervais de Bellechasse, le 22 septembre 1853, le R. P. Gonthier fit ses études au Séminaire de Québec et entra chez les Dominicains en 1874, à Abbeville. Il fit ses vœux à Flavigny en 1875, et fut ordonné prêtre à Langres le 7 juin 1879. Revenu au Canada cette année-là même, il fut successivement missionnaire avec résidence au couvent de Saint-Hyacinthe jusqu'en 1885, supérieur du couvent d'Ottawa et curé de Saint-Jean-Baptiste jusqu'en 1894, missionnaire à Ste-Anne de Fall River jusqu'en 1897. En 1898, il revint à St-Hyacinthe, où il fut professeur de théologie, prieur et maître des novices.

Durant sa longue carrière, le R. P. Gonthier a prêché de très nombreuses retraites, spécialement aux prêtres, aux religieux et aux religieuses. Sous le pseudonyme de *Raphaël Gervais*, il a donné à la revue *la Nouvelle France*, pendant une douzaine d'années, sous le titre *Erreurs et Préjugés*, une série d'études universellement connues : ses études sur Pie X, le Modernisme, Louis Veillot, les Immunités, ont été spécialement remarquées.

Très fort théologien, tout pénétré de la lumineuse doctrine de saint Thomas qu'il possédait parfaitement ; homme de forte discipline intellectuelle autant que de forte discipline monastique ; défenseur vigilant et sûr de la doctrine et des droits de l'Église ; patriote aussi zélé que clairvoyant pour la défense de nos intérêts supérieurs ; écrivain spirituel et souvent mordant, d'une vigueur et d'une verve apparentées à celles de Veillot, le R. P. Gonthier exerça modestement parmi notre génération une forte et bienfaisante influence.

Ses funérailles ont eu lieu, le 19 juin, à l'église des Dominicains de Saint-Hyacinthe.

Le T. R. P. Langlais, provincial de la province dominicaine du Canada, officiait, assisté du R. P. Hamel, diacre, et du R. P. Leduc, sous-diacre.